

XXXI CHAPITRE GÉNÉRAL ORDINAIRE

COMMUNICATION # 5

SARAGOSSE, 15 JUILLET 2025



Chères Sœurs et Laïcs :

Aujourd'hui, nous avons commencé une autre journée de notre XXXI^e Chapitre Général Ordinaire par une prière qui nous interpelle : Vers où le Seigneur est en train de nous conduire ? Par la suite nous avons écouté le P. Mathew Vattamattam, CMF, en ligne, qui a commencé son intervention en nous invitant à la réflexion : Quel est le rêve de Dieu pour notre Congrégation en ce moment ?

Il nous a rappelé que la Congrégation est la responsabilité de toutes, et que le discernement et l'accompagnement sont fondamentaux à notre époque. L'invitation est claire : procéder à un discernement profond qui nous permettra de marcher ensemble, en esprit et en vérité, en faisant de ce voyage un processus véritablement synodal.

Le père Mathew nous a rappelé les trois dimensions de la synodalité : la communion, la mission et la participation.



Il nous a encouragés à cultiver une culture du discernement dans nos conversations quotidiennes et surtout dans les réunions communautaires, en pratiquant la conversation dans l'Esprit.

Il nous a invitées à nous interroger sur ce qui suit :

- Que nous dit le Seigneur en ce moment ?
- Quels sont les changements que nous souhaitons ?

Il nous a invitées à reconnaître que nous sommes toujours en chemin, à comprendre que nous sommes une œuvre en construction et en croissance continue, et à vivre un leadership de serviteur, en discernant l'autorité au style de Jésus. Il a attiré notre attention sur le fait que lorsque nous ne facilitons pas le discernement, des processus mondains sont mis en place et peuvent conduire à des abus de pouvoir, et il a souligné l'importance du bien de la Congrégation et de la manière dont nous nous écoutons mutuellement.

Le processus du Chapitre est un message qui va au-delà des mots : la manière dont il est vécu est la première expérience de cette rencontre. Nous sommes appelées à une vie intégrale et pleine, même en ces temps de fragmentation, avec une vision holistique. Nous devons tisser la diversité dans l'unité, car les différences ne sont pas une menace, mais des fils qui enrichissent notre tissu commun. Nous sommes un dans l'Un : le rêve de l'Évangile pour l'humanité.

A la fin de son intervention, le Père Mathew s'est retiré tout en nous souhaitant le meilleur. Nous avons ensuite poursuivi notre travail en groupes, réfléchissant et partageant sur ces questions suivantes : Où sentons-nous que l'Esprit nous invite aujourd'hui comme Congrégation : à rester, à aller de l'avant ou à lâcher prise ? Que devons-nous laisser en arrière - dans les mentalités, les structures ou les pratiques - pour que notre charisme parle avec une force prophétique au monde d'aujourd'hui ? Comment pouvons-nous vivre la synodalité pas seulement dans les textes, mais aussi dans nos relations quotidiennes, dans le leadership et dans la mission partagée ? Quel type de leadership désirons-nous profondément, et comment nous préparons-nous, personnellement et communautairement à l'incarner ?



Par la suite, à travers l'intervention d'une Sœur par groupe, nous avons partagé les réflexions issues des questions posées dans la salle capitulaire. Une pause de courte durée a été observée. L'après-midi, nous avons repris la session avec la prière à Marie. Nous avons fait revenir à l'esprit que les premières paroles de Dieu à Marie étaient : « Réjouis-toi », et qu'à ces paroles, elle a répondu par un « Oui » bienheureux, sans savoir où cela la mènerait ; elle est la Dame de la Joie. La délégation de Notre-Dame de Salz a été ensuite présentée, nous rappelant que nous sommes appelés à vivre la joie de l'Évangile. Nous remercions de tout cœur toutes les Sœurs pour leur dévouement généreux et leur travail inlassable en faveur des plus défavorisés de notre terre africaine. Que l'Esprit continue à guider nos pas.

Les Sœurs Capitulaires

